



日南市立南郷中学校だより
【令和7年 7月号】文責:校長



«学校経営の柱»
『一人一人が生き生きと輝ける学校』
『保護者や地域から信頼される学校』

南の郷の風

《 2学期に向けて！ 》

3学期ある1年間の中で、1/3が終了しました。月日が経つのは本当に早いものです。下にこの1学期を簡単に振り返る1コマを、4月から順に掲載しました。これら一コマ一コマについて、どのような思いで臨んだでしょうか。

1年生は入学してから4ヶ月が経ちました。その誰もが「中学生になったら、〇〇ができるようになろう。」「□□に挑戦しよう。」のような決意や抱負を抱いてスタートしたことだと思います。それは上級生にとっても同様なことが言えるでしょう。

そんな最初の頃の気持ち“初心”を抱き続け、今現在どれだけ達成できているでしょうか?また達成しようとしているでしょうか?まさに“初心忘るべからず”ということですね。(物事に慣れてくると、慢心してしまいがちであるが、はじめたときの新鮮で謙虚な気持ちや志を忘れてはいけないという意味。「室町時代に能を大成させた世阿弥の書「花鏡」に出てくる言葉」)今一度“初心”が何だったかをこの節目に確認し、自身で評価する。そして、8月25日(月)に再スタートする2学期に向けての決意や抱負を明確にする。この一連の作業を、先生や保護者から言われてからではなく、自分の判断で、自発的に実行できる力を身に付けてほしいです。

3年生とは、この南郷中学校での学校生活をともにし、彼らの心と身体の成長を間近で観ることができます。普通の1年生だった彼らが、今や学校行事の中心となって下級生をリードする姿を観ると、何とも微笑ましいものです。その裏には、彼ら自身の謙虚さや努力、自分の殻を破ろうとする勇気など、様々なことが原動力となっているはずです。もちろん、一人で進もうと思ってもそう簡単なことではなく、壁にぶつかりそうになれば保護者や仲間、我々教職員の支えが大きな力となっていることもあるはずです。頼ることは決して恥ずかしいことではありませんから。最も肝心なのは、自分の判断で、自発的に変わろうとする強い心があるかどうかだと思います。

1学期に、中学校生活に手応えを掴んだ人はさらに高みを目指し、まだまだ自分は努力が足りないと振り返った人は、まずは昨日の自分を越えることを目指し、2学期を迎えましょう。

《 命最優先 》

明日から33日間の夏休みが始まります。課題等にしっかりと取り組むことや規則正しい生活を送ること。SNS等のトラブルに巻き込まれないようにすること。どれも大事なことです。それ以上に大事なことは命です。これだけは何があっても無くしてはダメです。

自分の命は、自分で守る！有意義な夏休みを過ごしましょう！



入学式から4ヶ月



結団式で団色決定



全校生徒が一つに！



「めざす学校」を考える



2年生職業について考える



南郷のこころー♪



1年生 魚をさばく



1年生 乗艇体験



《 シーカヤック体験 》 山や海などの自然、地域から学ぶ幸

ねらい…体験を通して、ふるさと南郷の自然のすばらしさを体感させ、よりよい環境やふるさとをつくっていこうとする態度や意識を高める。



【3-1 実施できてよかった】



絶景ポイント



水辺のひととき



【3-2 天気の神様に感謝】

昨年、梅雨の影響で2日間が中止となり、今年度は1週間後ろにずらして計画をしたのが7月9日(水)～11日(金)でした。前の週までは連日30度超えの日が続き、絶好の体験日よりも期待していました。そして迎えた3年生実施日の9日(水)は、決して快晴ではありませんでしたが雷雲が栄松ビーチ上空から離れ、午前・午後に分け実施することができ、3年生にとっては中学生最後のシーカヤックを体験することができました。奇しくも、翌日は雷雲が停滞、翌々日は雷雲に加え大雨警報まで発生し「命には替えられない」と、2年生・1年生は実施を断念せざるを得ませんでした。

2年生の中には2年連続体験できない生徒もあり、何とも恨めしい天候でした。

写真は、唯一実施できた3年生の様子です。体験した感想を聞いてみると…

「岩とか見れるくらい海の水がきれいで、これは栄松、南郷の誇りだな！と思いました。いい所盛りだくさん！」「やっぱり南郷の海はきれいだと思いました。このきれいな海にゴミなどが浮いていたら、積極的に拾おうと思います！」

改めて自然の素晴らしさに気付き、これから未来において自分たちがどう関わっていくべきか、しみじみと感じたようです。とにかく、全校生徒が一齊に体験できることを願うばかりです。

《 第76回県中総体&第70回県吹奏楽コンクール 》 ※ 水泳競技は、23(水)、24(木)に実施。

軟式野球 1回戦○10-0 高千穂(5回コールド) 初回先取点で主導権。完勝！

(南郷・北郷・東郷合同)2回戦● 1-3日章学園(惜敗) 優勝校に善戦しました！

バドミントン

【女子団体】1回戦○2-1 美郷南 2回戦●0-2 宮崎西 初戦は粘って逆転勝利！

【男子個人】齋藤公志郎 1回戦○2-0 2回戦○2-0 3回戦●0-2 見事に3回戦進出！

【女子個人】細田陽詩 1回戦○2-1 2回戦●0-2 個人出場者全員初戦突破！

富山夏帆 1回戦○2-1 2回戦●0-2

弓道 【男子団体】予選敗退 精一杯やりきりました！

【女子団体】**第4位** 3位決定戦 妻中戦で涙をのむ。

九州大会目前でしたが…。来年こそリベンジを！

吹奏楽 鬼束泰史君が油津中と合同でAパートに出場し、**銀賞**受賞

ノーミスで楽しく演奏ができました！

《 これからの主な行事 》

- 7月23日(水) ……県中総体水泳競技出場 アクアパーク宮崎(～24日)
- 7月23日(水) ……三者面談(～30日)
- 8月 1日(金) ……登校日(平和を考える集会) 10:35下校
- 8月 8日(金) ……未来へつなぐ子ども会議 わかすぎ塾(生徒会執行部5名)
- 8月 9日(土)～15日(金) ……学校閉庁日
- 8月25日(金) ……2学期始業の日

《おわび》 6月号で紹介した、南那珂地区中総体ソフトテニス競技男子個人に出場した**阪元・井上ペア**は、坂元・井上ペアの誤りでした。お詫びして訂正します。